

I Jornadas de Investigadores en Formación

Facultad de Ciencias Políticas y Sociología UNED

3 y 4 de abril de 2024

Lugar: Sala B, Edificio de Humanidades.
(UNED). Planta baja.

c/ Senda del Rey, 7,
28040 (Ciudad Universitaria)

Madrid.

#SOMOS2030

www.uned.es

UNED



El encuentro

El propósito de las **I Jornadas de Investigadores en Formación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UNED** es crear un espacio de debate crítico y reflexivo **donde jóvenes investigadores/as de cualquier universidad, centro de i+d o espacio de investigación puedan exponer sus trabajos académicos.**

Para ello se proponen varias mesas de trabajo donde estudiantes de Doctorado e investigadores/as en formación puedan mostrar sus trabajos y debatirlos con otros investigadores/as en etapas similares.

Las líneas de investigación que se desarrollarán en esta I Jornadas son:

1. Género, cuidados y desigualdad social.
2. Desigualdades sociales en torno a la salud.
3. Castigo y Control Social.
4. Ciudad y capitalismo digital

Los investigadores/as que quieran participar deberán enviar un **abstract de máximo 500 palabras antes del 15 de enero de 2024** a través de este [formulario](#) en el que especifiquen objetivos de investigación, metodología, resultados y conclusiones, acompañado de una breve reseña biográfica. Son invitados trabajos de tipo teórico y empírico y de cualquier disciplina de las ciencias sociales. Cada línea de investigación cuenta con un *call for papers* propio y con un profesor invitado especialista en la materia que tendrá el papel de relator de los trabajos escogidos.

Los y las investigadoras seleccionadas recibirán **respuesta antes del día 15 de febrero de 2024.**

Las jornadas tendrán lugar en la Facultad de Humanidades de la UNED (Madrid) el **día 3 y 4 de abril de 2024** y se realizarán de forma íntegramente presencial, con varias conferencias plenarias en torno a las líneas de investigación sugeridas.



Mesa de trabajo 1: Género, cuidados y desigualdad social

Coordinadora: Violeta Aragón

varagon@poli.uned.es

Este *call for papers* tiene como objetivo la promoción de la reflexión y el debate entre jóvenes investigadores, en torno a la intersección entre el género y las desigualdades sociales, haciendo hincapié en la dimensión de la división del trabajo doméstico y de cuidados y el remunerado. A medida que la sociedad evoluciona, los roles de género tradicionales y las estructuras familiares están experimentando cambios significativos, lo que ha llevado a una reconfiguración de las dinámicas de cuidado y a una mayor visibilización de las desigualdades sociales relacionadas. Esta línea de investigación busca examinar críticamente estas cuestiones desde una perspectiva multidimensional, considerando tanto los aspectos teóricos como las contribuciones empíricas. Algunas de las áreas temáticas que puede incluir el estudio de esta intersección son:

1. El análisis entre el género y la distribución desigual del cuidado y la crianza.
2. Impacto del cuidado y la maternidad en las oportunidades laborales y económicas.
3. Análisis de políticas públicas y su efecto en la conciliación y la distribución del trabajo remunerado y no remunerado.

Se recuerda que estas líneas temáticas son algunas de las dimensiones que abarca esta cuestión y que las contribuciones no tienen por qué limitarse exclusivamente a éstas.



Mesa de trabajo 2: Desigualdades sociales en torno a la salud.

Coordinadora: Nerea Bello

nerea.bello@poli.uned.es

El estatus socioeconómico y el contexto social y comunitario de los individuos --incluyendo la provisión de servicios educativos o sanitarios de calidad-- constituyen determinantes individuales y estructurales de la salud y el bienestar cognitivo y socioemocional de una población.

Para esta sección del seminario, buscamos debatir cómo la desigualdad social y/o la segregación, ya sea en grandes núcleos urbanos u otras estructuras poblacionales, afectan a la salud a través de una diferente exposición a estresores contextuales o a un diferente acceso a medidas preventivas o paliativas.

Para ello, son bienvenidas las contribuciones de investigadores de diversas áreas, desde la sociología a la epidemiología, la demografía o las ciencias biosanitarias, centradas en la investigación cuantitativa y cualitativa de las desigualdades en salud, así como en la evaluación empírica de diferentes determinantes sociales sobre la salud. Se propone una serie de líneas de investigación generales a modo orientativo y no excluyente.

Temas:

1. Salud pública, determinantes sociales y estratificación social.
2. Contaminación ambiental, salud urbana y epidemiología.
3. Impacto y consecuencias de las ventajas y desventajas acumuladas en la salud a corto, medio y/o largo plazo (*life course approach*).

Mesa de trabajo 3: Estudios sociales sobre Castigo y Control Social

Coordinadores/as:

Diego Ruedas Torres druedas@poli.uned.es

Francesca Columbano Francesca.columbano@phd.unipi.it

Con esta llamada a contribuciones se quiere construir un espacio científico en el que jóvenes investigadores puedan debatir cuestiones y temas relacionados con la sociología; la filosofía; del castigo y el control social. Los estudios en torno a castigo y control social gozan actualmente de una gran popularidad derivada de la centralidad que el castigo ha tomado como elemento de resolución de los conflictos sociales en el neoliberalismo, y como un ámbito de lucha política en torno al significado de las políticas de seguridad. Los conceptos de neoliberalismo penal (Wacquant, 2009) cultura del control (Garland, 2001), populismo punitivo (Bottoms, 1995; Anastasia, 2019) o control social (Cohen, 1985) son sólo un medio para aprehender las intrincadas relaciones entre las relaciones económicas, culturales y sociales y las formas contemporáneas de castigo y el control.

A pesar de su falta de tradición criminológica, los estudios en torno al castigo y el control social son un ámbito de estudios en expansión en nuestro entorno con numerosos trabajos dedicados al papel del castigo en el neoliberalismo antes y después de la crisis (Brandariz, 2018, 2022; González Sánchez, 2022); el castigo femenino (Almeda, 2002; De Miguel, 2016; Ballesteros, 2018); el castigo a menores (Mastropasqua, 2018) las medidas alternativas (Blay, 2010; Pavarini, 1992); la relación entre castigo y frontera (Fernández-Bessa y Brandariz, 2016; Dal Lago); la experiencia del encarcelamiento para las personas presas (Chantraine, 2004; Gallego et. al. 2010); los módulos especiales de respeto o terapéuticos (Ballesteros, 2018); la relación entre trabajo social y control punitivo (Pérez et. al. 2019; 2021) o las etnografías sobre el actuar policial (García y Ávila, 2016; Ruiz Chasco, 2018).

En esta mesa queríamos invitar a participar a reflexiones teóricas o presentaciones de investigaciones empíricas críticas que problematicen cuestiones en torno al encierro, las medidas alternativas, las relaciones entre las instituciones de control y su entorno social e institucional, las diversas formas de control burocrático, workfare, y etnografías jurídico-penales o estudios sobre policía y seguridad desde posiciones críticas alejadas de parámetros normativos o institucionales.



Mesa de trabajo 4: Ciudad y capitalismo de plataforma: retos y oportunidades de acción

Coordinador: Pablo Martínez Galindez

[**martinez.pablo@poli.uned.es**](mailto:martinez.pablo@poli.uned.es)

La disrupción tecnológica de las plataformas digitales ha cambiado considerablemente una amplia variedad de relaciones sociales en el capitalismo global.

Las ciencias sociales críticas están actualmente explorando los cambios en la transformación del espacio urbano por la irrupción de las plataformas digitales. Las discusiones sobre el impacto de las plataformas en los entornos urbanos se han ampliado, creando la subdisciplina del urbanismo de plataforma (Sadowski, 2020), donde se estudian entre otros, cómo las plataformas destinadas al alquiler turístico han sido canalizadores de procesos de gentrificación y desplazamiento (Cócola, 2016; Wachsmuth y Weisler, 2018), el proceso de plataformización de la movilidad urbana (Stehlin et al, 2020) o la naturaleza del trabajo asociado a las plataformas. Específicamente, se ha explorado la organización del trabajo de Plataforma (Van Doon, 2017; Wells et al. 2021), incluyendo el desarrollo de taxonomías de diferentes tipos de trabajos y tareas que existen en las plataformas (Vallas & Schor, 2020), o el análisis de la precarización del trabajo en plataforma (Attoh et al 2019; Van Doon, 2017).

En esta mesa queremos invitar a participar a reflexiones teóricas o empíricas que aborden la aparición de estas plataformas digitales y su relación con los paisajes y espacios urbanos y la manera de habitarlos, desde ámbitos como la sociología urbana, la sociología del trabajo, la geografía humana o la antropología urbana.



Resumen de fechas

Envío de *abstracts*: hasta el 15 de enero de 2024

Formulario para el envío de abstracts

Respuesta a investigadores/as: 15 de febrero de 2024

Celebración de las Jornadas: 3 y 4 de abril de 2024

Lugar de celebración

Sala B, Edificio de Humanidades. (UNED). Planta baja

P.º de la Senda del Rey, 7, 28040 Madrid, España